

## **Communiqué de presse – Partis politiques et société civile s’allient pour préserver notre patrimoine nourricier et invitent à signer leur manifeste**

Face aux menaces grandissantes qui pèsent sur le monde agricole et les petits producteurs, notamment avec l’adoption de la Loi Duplomb et la récente Loi sur la simplification de l’urbanisme, une alliance rassemblant Lunel Collectif, les Écologistes, L’Après, Génération S et leurs partenaires associatifs se mobilise pour protéger les terres agricoles du Lunellois.

Le collectif alerte : « Dans le Lunellois, nos terres agricoles disparaissent à un rythme alarmant sous le béton. Si rien ne change, nous risquons de perdre notre capacité à produire localement notre alimentation, à préserver l’eau, à transmettre nos terres aux générations futures et à protéger des paysages agricoles qui constituent notre patrimoine commun. »

Nous souhaitons interpeller les habitants du Lunellois ainsi que les décideurs, notamment ceux des métropoles dont les choix ont un impact majeur sur notre territoire. Par exemple, le développement d’étoiles ferroviaires vers l’arrière-pays faciliterait l’installation de ceux qui travaillent à Montpellier sans pouvoir y résider, et diminuerait la pression sur notre territoire aujourd’hui très fragilisé.

En une décennie, 300 hectares de terres agricoles ont été bétonnés dans le Lunellois, et 120 hectares supplémentaires sont menacés par des projets d’urbanisation. Cette artificialisation met en péril notre autonomie alimentaire, la préservation de la ressource en eau, nos agriculteurs, la transmission des terres aux générations futures ainsi que la biodiversité, les paysages et la qualité de vie qui font la singularité de notre région. Ces choix destructeurs ne profitent ni à l’emploi, ni à la préparation de notre avenir.

Par ce Manifeste, nous lançons un appel à la mobilisation et à la signature de tous : citoyen.nes, élu.es du Lunellois, associations et institutions engagées, pour stopper cette destruction et promouvoir des solutions ambitieuses pour un Lunellois durable, écologiquement et socialement responsable.

### **Nous proposons 5 objectifs prioritaires :**

1. Zéro artificialisation nette des terres agricoles,
2. Création d’un fonds de résilience agricole pour l’acquisition de terres,
3. Pacte local pour la souveraineté alimentaire,
4. Station d’innovation hydrique pour la réutilisation des eaux usées,
5. Contrats de transition écologique pour accompagner les reconversions agricoles.

Conscients de l’urgence, nous faisons appel à toutes les forces vives du Lunellois pour s’engager à nos côtés.

### **Premiers signataires :**

Lunel Collectif, les Écologistes, L’Après, Génération S, Biocoop Lunel, Confédération Paysanne, Melgueil Environnement, Nature Environnement Lunellois, Vive Garrigues...

Pour signer le manifeste : <https://framaforms.org/manifeste-pour-la-sanctuarisation-des-terres-agricoles-du-lunellois-1747739427>

### **Les premiers signataires**

